très gros arbrisseaux ont été employés pour établir la haie. Ils ont été rudement taillés, ce qui a occasionné une forte croissance harmonieuse à la tête, mais n'a pas aidé au développement du feuillage au bas. Je recommande donc fortement l'emploi de jeunes arbrisseaux, de façon que la haie puisse être travaillée dès le commencement en vue de lui donner une certaine forme. L'espace à mettre entre les plants doit être réglée tant d'après les espèces choisies que d'après la hauteur arrêtée à laquelle on se propose de la laisser atteindre, comme il a été dit déjà. En plantant une haie vive, il est particulièrement désirable d'employer de petits arbrisseaux touffus. Ils exigent très peu d'émondage la première année, juste ce qu'il faut pour égaliser les têtes. A la Ferme expérimentale les plants des haies sont variablement espacés, allant de 15 pouces à 3 pieds, le premier espacement s'appliquant particulièrement aux petits arbres et arbustes décidus et le second aux conifères plus gros employés aux haies-bordières.

LA TAILLE.

Les principes gouvernant l'opération de la taille telle qu'ordinairement pratiquée s'appliquent aux haies. Si on désire réprimer la croissance comme dans le cas d'une haie bien établie et vigoureuse, la taille faite au commencement de l'été produira cet effet. Quand donc il s'agit d'une jeune haie commencée avec de petits plants, il faut un léger émondage pendant les deux premières années. A mesure que les plants s'établissent il leur faut appliquer une taille plus vigoureuse. Notre coutume à la Ferme expérimentale a été de tailler deux fois par saison, la première fois en juin et la seconde en août.

Pour la question de la forme. Le faîte curviligne ou arrondi est celui qui paraît donner le plus de satisfaction à la longue. Les haies à faîtes carrés ou plats sont plus que celles à faîtes ronds susceptible de se briser sous le poids de la neige, et de montrer des pointes de bois mort au centre.

PLANTES POUR HAIES .- DÉCIDUES

Comme je l'ai dit au commencement, quand on fait choix d'un arbre ou d'une plante pour la confection d'une haie, il faut considérer la question de différents points de vue. Parmi les plantes décidues les plus désirables pour faire des lignes de démarcation qui soient décoratives, se trouvent les suivantes :

L'Arbre à Pois Sibérien (Caragana arborescens). Cette plante est absolument résistante, d'un beau feuillage vert clair; elle supporte bien la taille et se propage facilement par la graine. Elle n'est pas seulement utile dans le Canada oriental, mais dans tout le Manitoba et les Territoires du Nord-Ouest.

L'ÉPINE-VINETTE POURPRE (Berberis Vulg purpurea). C'est une forme à feuilage pourpre de l'épine-vinette commune. Elle s'est montrée très-résistante à Ottawa et elle est fort désirable comme fond de bordure permanente, son feuillage pourpre foncé contrastant agréablement avec la verte pelouse. Elle se reproduit aisément des rejetons ou tiges.

L'ÉPINE-VI à dire que c'est décidues de bass nature de basse

Les fleurs of de fruits rouges son feuillage est Elle se reprodui

L'ÉPINE à r vigoureusement trop de place. E avant que la tein ment automnal.

Parmi les pla je mentionnerai aient en général épine, avec des p de 4 pieds et un barrière.

L'ÉPINE DE elle croît vigour une forte et é propage de la gr

LE MURIER dernière mention vigoureuse. Son n'apparaissent qua détruites par la g se trouvent dénu rapport de l'endu

L'ÉPINETTE pays. Plantée en des plus attrayar croître se prêten haie avec de jeun et l'on est presqu

L'épinette de mais je doute qu'

ARBOR VITA